



Une entreprise québécoise, unique dans le monde et consacrée
au trouble développemental du langage (TDL)

Table de matière

La mise en contexte...

La vision de l'entreprise...

L'offre de service...

Pour me rejoindre...





13 ANS DE VOCATION DÉDIÉE À LA CAUSE DU TDL

La mise en contexte...

J'ai reçu un diagnostic de TDL (Trouble développemental du langage) vers l'âge de 4 ans.

Mon parcours scolaire a été atypique. On n'a pas tenu compte de mes intérêts, de mes forces, ni de mes passions. En raison de mon handicap, plusieurs croyaient que je n'irais pas bien loin, ce qui m'a empêché d'exploiter pleinement mon potentiel. Le manque de reconnaissance de mon trouble, a éveillé en moi un profond sentiment d'injustice, même si, à l'époque, je ne comprenais pas encore la cause principale de ce malaise.

À l'âge adulte, plusieurs situations et expériences de vie m'ont amené à réaliser que, lorsqu'on vit avec un trouble neurodéveloppemental dans mon cas, un TDL, les impacts se font sentir dans toutes les sphères de la vie. J'ai alors pris conscience que personne ne pouvait faire le travail à ma place.

J'ai donc amorcé une démarche de rétrospection pour mieux comprendre mon trouble, mais aussi pour apprendre à mieux me connaître. Mon objectif était clair : m'aider moi-même, assumer mes responsabilités en tant qu'adulte, devenir le plus fonctionnel possible et contribuer activement à la société québécoise.

Pour y parvenir, j'ai entrepris plusieurs années de rééducation principalement en orthophonie de manière intensive afin d'améliorer mes compétences langagières. J'ai aussi repris mes études, en jouant un rôle actif dans l'élaboration de mon propre plan

d'intervention, et j'ai amorcé une démarche d'orientation afin de mieux définir mes aspirations, tant sur le plan personnel que professionnel.

En conclusion, mon vécu, les obstacles que j'ai surmontés, les démarches que j'ai entreprises et le travail acharné que j'ai fourni m'ont d'abord amené à m'engager bénévolement pour sensibiliser la population à la cause du TDL. Avec le temps, cet engagement, combiné à mes formations dans le domaine et à mon implication continue, m'a permis de développer une compréhension approfondie du trouble, ainsi qu'un champ d'expertise unique. C'est ce parcours qui m'a conduit à fonder cette entreprise, dans le but de répondre concrètement aux besoins de la communauté TDL.

La vision de l'entreprise...



Il s'agit de la première entreprise québécoise fondée et dirigée par une personne vivant avec un trouble développemental du langage (TDL), entièrement dédiée à ce trouble, mais aussi à d'autres troubles de langage d'origine développementale.

J'œuvre dans ce domaine en combinant un savoir expérientiel issu de mon vécu personnel de 33 ans avec une expérience concrète sur le terrain depuis maintenant 13 ans.

Grâce à une compréhension à la fois globale et pointue du TDL, j'ai développé des créneaux d'intervention spécifiques au fil des années. Cette approche unique permet à la communauté qu'il s'agisse des personnes vivant avec un TDL, de leurs proches, des intervenants, des professionnels, des chercheurs ou des étudiants de mieux saisir, de manière concrète, l'essence même de ce trouble.

L'offre de service...



Service d'accompagnement

Offert aux personnes vivant avec un trouble développemental du langage (TDL), à leurs proches, ainsi qu'aux intervenants et professionnels des milieux de la santé, de l'éducation et des services sociaux.

Ce service comprend :

- des appels d'écoute téléphonique,
- du soutien dans les démarches administratives,
- des rencontres en personne (individuelles ou en couple).

L'objectif est de favoriser une meilleure compréhension de l'impact du langage fonctionnel un aspect central du TDL et d'offrir un accompagnement personnalisé, adapté à la réalité de chaque personne.

Service de consultation

Destiné principalement aux chercheurs, laboratoires, gestionnaires, responsables de projets ou décideurs impliqués, de manière directe ou indirecte, dans le domaine des troubles du langage.

Ce service comprend :

- La mise à profit de mon expertise issue de l'expérience vécue avec un TDL
- Une articulation entre cette expérience et les connaissances tirées de la littérature scientifique

- Des échanges constructifs visant à enrichir les réflexions, les projets ou les stratégies d'intervention
- Un accompagnement ponctuel ou continu selon les besoins du projet ou de l'organisation

L'objectif est apporter une perspective complémentaire et ancrée dans la réalité, qui s'ajoute au regard clinique. Mon expertise permet de bonifier la compréhension du TDL et d'ajuster les approches, les pratiques ou les recherches en cours, dans une vision plus globale, humaine et concrète.

Service de vulgarisation

Ce service repose sur deux piliers : mon expérience personnelle de 33 ans en tant que personne vivant avec un TDL, et une compréhension approfondie du trouble, enrichie par des lectures spécialisées, de la formation continue, des expériences concrètes sur le terrain, ainsi que des milliers d'échanges avec des professionnels de divers milieux.

Ce service comprend :

- Des explications claires et accessibles sur le TDL et ses impacts dans la vie quotidienne
- Des ateliers, conférences ou capsules vulgarisées pour différents publics (écoles, familles, professionnels, étudiants, etc.)
- L'utilisation d'outils concrets comme la méthode B.R.I.C., conçue pour aider les personnes ayant un TDL — particulièrement les élèves à mieux comprendre et gérer leur fonctionnement langagier
- Un pont entre la science, l'expérience vécue et la pratique de terrain

L'objectif, rendre le TDL un trouble souvent méconnu et complexe plus compréhensible pour tous, afin de favoriser la sensibilisation, l'inclusion et l'adaptation des environnements éducatifs, sociaux et professionnels.

Pour me rejoindre...

	No. de téléphone: 438-518-4301
	Adresse courriel: francoisetsontdl@gmail.com
	Site web: www.francoisetsontdl.com